
Цель этого обсуждения была
вроде бы ясна: заключительный
этап многолетних усилий про-

вести на должном уровне. Но что
значит «завершить благоустройство
территорий»? Все члены коллегии и
приглашенные согласились с главой
управы района Сокол Фазилем Из-
майловым, который сказал в своем
выступлении, что поставить точку в
программе по благоустройству не-
возможно, любой итог будет проме-
жуточным. Поэтому на коллегии го-

ворилось не столько о сделанном,
сколько о новых направлениях рабо-
ты и новых проблемах, возникших в
ходе реализации программы.

Первый заместитель префекта ок-
руга Александр Ашмарин доложил
на заседании, что все выделенные на
2003 год деньги из городского бюд-
жета, 294 миллиона рублей, освое-
ны. Более того, удалось привлечь и
дополнительные внебюджетные
средства - около 37 миллионов руб-
лей. Все включенные в городскую

программу объекты благоустроены,
больше запланированного было раз-
бито цветников и газонов. Более 90
процентов подъездов в домах муни-
ципального жилищного фонда обо-
рудовано домофонами, и две трети
этого объема сделано именно в про-
шлом году. Но поступающие от жи-
телей отзывы говорят о том, что они
стали чувствовать себя более защи-
щенными. Планируется распростра-
нить этот опыт в районах Сокол и Бе-
говой.

Главный вывод, к которому при-
шли префектура и управы округа в
ходе реализации программы по бла-
гоустройству, состоит в следующем:
чтобы среда обитания людей была
удобной, безопасной и эстетичной,
нужны постоянные совместные уси-

лия жителей и властей. Как было
сказано одним из содокладчиков,
подрядчики уходят, а жители оста-
ются. Кстати о подрядчиках. Окруж-
ной отдел АТИ (административно-
технической инспекции) Москвы со-
ставил свой рейтинг подрядных ор-
ганизаций, выполнявших работы по
благоустройству и ремонту. Десяти
из них инспекция присвоила «зва-
ние» бракоделов.

Фирмы-бракоделы выявлены в
каждом районе, от одной до трех.
Обнаруженные в ходе инспектирова-
ния недостатки устранялись самими
подрядчиками, которым приходи-
лось возвращаться на объекты и два,
и три раза. Все же, по мнению специ-
алистов АТИ, в этом вопросе нужны
более радикальные превентивные
меры. Во-первых, ни в коем случае
не заключать договоры с фирмами,
у которых нет собственных кадров,
техники и материалов. Во-вторых,
повысить качество проектной доку-
ментации, предоставляемой подряд-
чикам ДЕЗами. В-третьих, нужно со-
гласовывать проведение плановых
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У БЛАГОУСТРОЙСТВА БЫЛ СТАРТ. 
ФИНИША - НЕ БУДЕТ

Наш округ занимает
особое место среди
других. Он является,

как говорится, полигоном
для внедрения многих го-
родских начинаний. Навер-
ное, потому, во-первых, что
это одна из самых населен-
ных московских террито-
рий. Во-вторых, потому что
результаты проводимых
здесь экспериментов не
только были положитель-
ными, но и брались на воо-

ружение в соседних округах, а также в некоторых субъе-
ктах Российской Федерации.

Если говорить об итогах развития в прошлом году, то
округ выполнил все намеченные программы. Например,
построено шесть дошкольных учреждений, пять школ,
пять поликлиник, введен в эксплуатацию участок треть-
его транспортного кольца, самый сложный на этой трас-
се. Недавно принят в строй уникальный Дворец спорта,
борьбы и единоборств имени Ивана Ярыгина; его пло-
щадь составляет 8 тысяч квадратных метров.

За 2003 год увеличилось число занимающихся физ-
культурой и спортом. Открылись спортивные клубы на
базе общеобразовательных школ. Сеть спортивных со-
оружений пополнилась пятью учреждениями: это плава-
тельный бассейн «Парус», Центр борьбы им. И. Ярыгина,
спортивно-развлекательные центры «Одон» и «Шары и
кегли», боулинг-клуб «Дом отдыха». Ведется строитель-
ство стрелкового тира и лыжной базы на территории
Центра военно-патриотического воспитания молодежи,
а также бассейна в Марьине. На базе плавательного бас-
сейна «Парус» создана детско-юношеская спортивная
школа с отделениями плавания и художественной гим-
настики. Проведено свыше 420 массовых физкультурно-
спортивных мероприятий c участием более 140 тысяч
жителей.

Выполнены программы финансово-экономического
направления - по развитию и поддержке малого пред-
принимательства, по наполнению городского бюджета.
Кстати, округ является донором, поскольку мы собираем
в виде налогов около 18 миллиардов рублей, из них за-
трачиваем около 9 миллиардов. Выполнены все про-
граммы, связанные с реконструкцией дорог, содержани-
ем домов, благоустройством дворов.

Долгое время округ был большой строительной пло-
щадкой. В иные годы мы вводили по миллиону квадрат-
ных метров жилья. На карте Москвы появились новые
жилые районы - Марьино, Марьинский парк, Жулебино.
Шло строительство и в обжитых районах. Наш округ был
самым богатым на новоселья.

В прошлом году мы построили 12-й и 14-й микрорай-
оны в Марьинском парке, 39-й и 40-й микрорайоны в
Люблине. Причем в 14-м микрорайоне Марьинского
парка жилые дома возведены по экспериментальному,
«пилотному», проекту. В них предусмотрена повышен-
ная тепло- и звукоизоляция наружных стен, межкомнат-
ных перегородок, перекрытий. Высота потолков - 3 мет-
ра. Квартиры получили семьи, нуждающиеся в улучше-
нии жилищных условий. Причем площадь квартир соот-
ветствует социальной норме жилья на человека. Это ре-
шает проблему переселения жителей из пятиэтажек. В
новые квартиры переезжали очередники, которые стоя-
ли на учете с 1982 -1983 годов, те, кто получил субсидии,
заключил договоры купли-продажи с рассрочкой плате-
жа, молодые семьи - участники программы «Молодой
семье - доступное жилье». Всего за год построено более
820 тысяч кв. метров жилой площади.

Важнейшим элементом социально-экономической
политики в 2004 году станет для нас решение задач, по-
ставленных мэром Москвы на ближайшие четыре года.
Это дебюрократизация власти и развитие системы «од-
ного окна», развитие промышленности и рост ВВП, под-
держка и развитие науки, рост туристической отрасли
посредством развития гостиничного хозяйства, увеличе-
ние потока инвестиций в экономику города, борьба с
бедностью, улучшение уровня обеспечения москвичей
жильем, улучшение состояния окружающей среды, ре-
шение транспортных проблем. Все эти направления дея-
тельности обозначены в программе социально-экономи-
ческого развития ЮВАО на 2004 год.

Основными задачами в области строительства в этом
году являются: возведение домов, объектов социальной
сферы - семь детских садов и две школы, универсаль-
ное спортивное сооружение в районе Марьино; реконст-
рукция пятиэтажного и ветхого жилого фонда - планиру-
ется снести 17,9 тысячи кв. метров ветхого жилья; будут
разработаны градостроительные планы районов Лефор-
тово, Кузьминки и Южнопортовый; планируем ввести в
строй гаражей на 9500 машиномест.

Я бы хотел проинформировать жителей о том, что мы
не скрываем наши результаты и отчитаемся о них на хо-
зяйственно-экономическом активе, который состоится
17 марта в 15.00 в областном Доме искусств в Кузьмин-
ках. Приглашаю заинтересованных лиц на эту встречу, в
которой примут участие руководители и представители
всех структур округа, районов, предприятий.

Владимир ЗОТОВ,
префект ЮВАО:

НА ЧТО ДОНОР
ТРАТИТ МИЛЛИАРДЫ

На недавнем заседании коллегии префектуры
Северного административного округа проана-
лизированы итоги работы в 2003 году по бла-
гоустройству дворовых территорий.

Парк «Покровское-Стреш-
нево» - это одна из са-
мых крупных (в Москве

их пять) особо охраняемых
природных территорий. Он рас-
кинулся в Северо-Западном и
Северном административных
округах. И уже много лет назад
их жители забили тревогу по
поводу судьбы этой жемчужи-
ны, которая стала тускнеть, на
глазах разрушаться, а в забро-
шенном здании бывшего сана-
тория поселились бомжи.

Еще в 1998 году столичное
правительство приняло специ-
альное постановление о разви-
тии парка «Покровское-Стреш-
нево», а депутаты Московской
городской думы приняли в
2001 году закон об особо охра-
няемых природных территори-
ях. Но жизнь еще раз подтвер-
дила, что принять постановле-
ние и закон - это лишь полдела,
главное же - добиться их не-
пременного своевременного и
полного исполнения. А вот из-
за отсутствия контроля многие
наши постановления и законы
или исполняются частично, или
вообще остаются лишь на бу-
маге.

Это еще раз подтвердилось
на совместном заседании двух
комиссий городской Думы - по
экологической политике и по
городскому хозяйству и жи-
лищно-коммунальной рефор-
ме. Его участники по многим
сигналам москвичей-избирате-
лей решили разобраться, что
же происходит в парке «Пок-
ровское-Стрешнево». На засе-
дание были приглашены специ-
алисты из Департамента приро-
допользования и охраны окру-
жающей среды города Москвы,
представители префектур Се-

веро-Западного и Северного
округов, городского Управле-
ния лесами, НИИ Генплана Мо-
сквы, руководители управ рай-
онов и муниципальных образо-
ваний, расположенных в окре-
стностях парка.

Общий вывод обсуждения та-
ков: постановление столичного
правительства от 1998 года вы-
полняется медленно и эпизо-
дично. На территории парка по-
прежнему остается множество
гаражей и стоянок, и даже дей-
ствует автозаправка, что ни в
какие законодательные ворота
не лезет. Минообороны распо-
ложило здесь мотобазу, тут же
на территории бывшей воин-
ской части обосновался горо-
док МВД, что также недопусти-
мо для особо охраняемой при-
родной территории.

НИИ Генплана Москвы завер-
шает подготовку планировки
этой территории. Предполагает-
ся вывод отсюда гаражей, авто-
заправки, снос полуразрушен-
ных зданий, благоустройство.
Но сами проектировщики гово-
рят, что осуществить эту про-
грамму будет очень сложно,
прежде всего потому, что тут
много объектов федерального
значения, а те же генералы из
Минобороны и МВД перебази-
роваться отсюда не собираются.
Очевидно, столичному прави-
тельству и городской Думе при-
дется обращаться за поддерж-
кой в Правительство РФ и Госду-
му. Ведь «Покровское-Стрешне-
во» - это не только московское,
но и национальное историко-
природное достояние.

Николай АНДРЕЕВ

Заместитель префекта
Александр Быков, ко-
торый имеет право

рассуждать о проблеме не
только с организационной,
но и с научной точки зре-
ния, поскольку является до-
ктором психологических
наук, отметил: в ЮВАО на-
ходятся престижнейший ка-
детский корпус, уникаль-
ные образовательные учре-
ждения, где углубленно изу-
чают иностранные языки,
выпускают свои газеты. Но
все это в основном для хо-
роших детей, чьим способ-
ностям помогают развиться
продвинутые родители. А
вот неблагополучных детей
в обычную-то школу не зав-

лечешь. Начальник окруж-
ного управления Москов-
ского департамента образо-
вания Альберт Полле даже
высказал предложение вве-
сти всеобщее обучение как
повинность. Но члены кол-
легии с ним не согласились,
видимо, вспомнив свои
школьные годы: ребенку,
прикованному к парте на-
ручниками, такой образова-
тельный процесс явно не
пойдет.

И все-таки недаром Юго-
Восточный округ считается
одним из лучших в городе
по части организации рабо-
ты с детьми и подростками.
300 клубных объединений,
110 секций, 6 спортивных

школ, 12 государственных
учреждений, 68 клубов ох-
ватывают досугом свыше
14 тысяч детей. 158 школ
занимаются внеклассной
работой, 24 работают как
центры досугового образо-
вания, столько же - в режи-
ме полного дня. Отвлечь де-
тей группы риска от нехоро-
ших мыслей лучше всего,
по мнению А. Быкова, по-
могают массовые районные
мероприятия с привлечени-
ем большого числа подро-
стков. В округе проведено
около 400 спортивных ме-
роприятий в рамках про-
граммы «Выходи во двор -
поиграем».

Однако выйти во двор и
поиграть со сверстниками
могут дети, которые живут
пусть и в неблагополучной,
но семье. К сожалению, на
территории округа есть де-
ти улиц в прямом смысле. В
2003 году за бродяжничест-
во и попрошайничество за-
держано 1876 детей. 876 из

них помещены в медицин-
ские учреждения, 245 - в
центр временного содержа-
ния несовершеннолетних
правонарушителей, осталь-
ные переданы родителям и
нуждаются в постоянной
поддержке.

Большую работу по про-
филактике наркомании сре-
ди подростков проводят
наркологический диспансер
№ 6, центр помощи семье и
детям «Печатники», объе-
динение «Двери». Однако
создается впечатление, что
проблема детской наркома-
нии все же не воспринима-
ется многими достаточно
серьезно, заметил префект
ЮВАО Владимир Зотов, об-
ратив внимание на таблицы:
в Печатниках зарегистриро-
ван один наркоман, в Ле-
фортове - двое, в Кузьмин-
ках - никого.

- Возможно, проблема
надуманна, - сказал Влади-
мир Борисович, - и у нас во-
обще нет наркоманов? Тог-

да почему же бьют тревогу
ветераны и попечительские
советы? Почему уборщицы
выгребают из-под лестниц
горы шприцев?

Ясность внесла врач нар-
кологического диспансера
№ 6: в сводные данные по-
пали лишь те подростки,
которые официально про-
шли лечение, а на это реша-
ются единицы, более того,
родители тоже не дают сог-
ласия на помещение ребен-
ка в стационар, а закона о
принудительном лечении у
нас теперь нет. Так что вра-
чу в такой ситуации остает-
ся только развести руками
и расписаться в своем бес-
силии.

Мировой опыт показыва-
ет: проблему безнадзорно-
сти нужно принять, осоз-
нать и сообща искать вы-
ход. Ведь отношение к не-
благополучным детям в ко-
нечном счете определяет,
насколько терпимо наше
общество, удалось ли ему
повзрослеть настолько, что-
бы брать на себя ответст-
венность за чью-то судьбу.

Ольга СОКОЛОВА

ГОЛОС РИСКА - ТОНЬШЕ ПИСКА
Проблему беспризорности как со-
циального явления обсуждали не-
давно в префектуре Юго-Восточно-
го округа. Взрослые люди решали,
как наставить этих несчастных де-
тей на путь истинный.

«АФГАНЦАМ»
ПОКЛОНЯТСЯ
НА ПОКЛОННОЙ
На Поклонной горе появится новый

мемориал в память воинов-интерна-
ционалистов, погибших в Афганиста-

не. Символично, что он разместится по со-
седству с памятником подвигу их дедов и
отцов, отстоявших независимость Отчизны
в годы Великой Отечественной. «Афган-
цы» тоже сражались за Родину, но об их
боевом прошлом долго не принято было
распространяться. Лишь сегодня в умах и
сердцах многих появилось осознание важ-
ности нашей военной миссии в этой дале-
кой стране, ставшей после вывода совет-
ских войск одним из звеньев в цепи неста-
бильности, которая создается США по все-
му южному «подбрюшью» России и Закав-
казью. Оттуда идут отряды наемников в
Чечню, караваны с наркотическим зельем,
там, по мнению мирового сообщества,
один из очагов терроризма в мире...

Пятнадцать лет прошло с момента, когда
последний советский солдат покинул аф-
ганскую землю, а памятника, к которому
могли бы живые принести цветы в память
о мертвых, до сих пор не было. Сейчас по-
явился на Поклонной первый камень буду-
щего мемориала. Более тысячи ветеранов
этой войны пришли сюда с семьями поч-
тить память товарищей по оружию.

Власти Москвы и Западного админист-
ративного округа столицы пообещали, что
в состав мемориального комплекса войдут
музей и зал боевой славы, на стенах кото-
рого будут увековечены имена погибших...

На строительство памятника потребу-
ется около 150 миллионов рублей. 20
миллионов поступят из бюджета города.
Остальные средства - деньги спонсоров и
меценатов, многие из которых сами про-
шли Афган.

Александр АСТАФЬЕВ

ПОКРОВСКОЕ-СТРЕШНЕВО 
ОБЛЮБОВАЛИ БОМЖИ

Так выглядит сегодня особо ох-
раняемая природная территория...
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